

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 26.—Domingo.—San Cleto. Romano de origen fué convertido á la fe por San Pedro. Poco tiempo después el santo apóstol le ordenó sacerdote, siendo modelo de fervor y devoción. Muerto San Pedro, gloriosamente martirizado, le sucedió San Lino y á este San Cleto. En el pontificado tuvo ocasión de ejercer su celo en aquellos tiempos, harto calamitosos para la Iglesia, herida por sangrientas persecuciones.

En una de éstas, la llamada de Domiciano, fué preso y cargado de cadenas. La alegría que demostró, con admiración de todos, acreditaba el deseo que tenía de derramar su sangre por Cristo. Fué martirizado en Roma el 26 de Abril del 96, y sus venerandas reliquias se conservan en el Vaticano.

El rezo es de la festividad del Patrocinio de San José, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 27.—Lunes.—San Pedro Armengol; los Santos mártires

Castor y Esteban; Santa Zita, virgen, y San Antimo, Obispo y mártir.

Se reza de Santo Toribio de Mogrovejo, Obispo y confesor, con rito doble mayor y color blanco.

Día 28.—Martes.—San Vidal, mártir; los Santos mártires Afrodisio, Caralipo, Agapio y Eusebio, y San Prudencio, Obispo y confesor, de quien es el rezo con rito doble y color blanco.

Día 29.—Miércoles.—San Tíquico, discípulo del Apóstol San Pablo; San Hugón, abad; San Paulino, Obispo y confesor, y San Pedro, mártir, de quien es el rezo con rito doble y color encarnado.

Día 30.—Jueves.—Santa Magencia, viuda; San Eutropio, Obispo y mártir, y Santa Catalina de Sena, virgen, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 1.º de Mayo.—Viernes.—Los Santos mártires Orencio y Paciencia; San Jeremías, profeta, y los Santos Apóstoles San Felipe y Santiago, de quienes se reza con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Día 2.—Sábado.—San Antonino, Arzobispo de Florencia; los Santos mártires Exuperio y Zoe,

su mujer, y San Atanasio, Obispo, confesor y doctor, de quien es el rezo con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 26.—*Catedral.*—A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el M. I. Sr. D. Ramón Barberá, Dignidad de Arcipreste de la misma Santa Iglesia.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media solemne misa minerva. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

San Boal.—A las nueve y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Dr. D. Miguel Sánchez Jiménez. A las cuatro de la tarde estación, santo rosario y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Sancti-Spiritus.—Fiesta al Patrocinio de San José. Por la mañana, á las ocho, misa de comunión. A las once misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Dr. D. Nicolás Pereira Repila, Canónigo. A las seis de la tarde completas, reserva y procesión por la carrera de costumbre.

Parroquia del Carmen.—Fiesta al Patrocinio de San José. A las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará el Dr. D. Manuel García Boiza, Coadjutor de dicha iglesia. Estará expuesto hasta las cinco de la tarde en que, cantadas completas, se reservará.

Santo Tomás Cantuariense.—Festividad del glorioso Patriarca San José, con misa solemne á las diez de la mañana y sermón

que predicará el R. P. Fr. Fermín de la Fuente, O. P. A las cinco de la tarde será la reserva.

Iglesia conventual de San Esteban.—Prosigue la novena á Santa Catalina de Sena. El ejercicio de la tarde será á las cinco y media.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la novena á la Virgen de los Remedios, que había comenzado el 24. Por la mañana, á las diez y media, misa con exposición de S. D. M. y novena. Por la tarde, á las cuatro, sermón que predicará el R. P. fray Rodrigo Díez, O. P., completas y reserva.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Fiesta religiosa en honor del Patriarca San José, celebrando su Patrocinio. A las ocho misa de comunión general. A las diez misa solemne. Por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario y sermón.

Día 27.—*San Julián y Santa Basilisa.*—Sigue la novena anunciada. Será orador el R. P. fray Tomás Calvo.

Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la novena á Santa Catalina.

Día 28.—*Catedral.*—Continúan los trece martes en la capilla de San Antonio. Por la mañana, á las siete y media, misa de comunión, y por la tarde el ejercicio con sermón á las cinco: predicará el Canónigo Sr. Bellido.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la novena á la Virgen Santísima de los Remedios. Predicará el P. Rodrigo Díez.

Iglesia conventual de San Esteban.—La novena anunciada.

Día 29.—*San Julián y Santa Basilisa.*—Prosiguen los cultos de días anteriores. Predicará el R. P. Fr. Lucas González.

Iglesia conventual de San Es-

teban.—Sigue la novena anunciada.

Día 30.—*San Julián y Santa Basilisa*.—La novena á la Virgen de los Remedios. Será orador el P. Luis Sánchez.

Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta á Santa Catalina de Sena. A las seis de la mañana misa de comunión. A las diez misa solemne con exposición y sermón que predicará el R. P. fray Paulino Alvarez, O. P. Por la tarde á las cinco, rosario, novena, plática, reserva y procesión.

Día 1.º de Mayo.—*San Julián y Santa Basilisa*.—Sigue la novena anunciada, predicando el P. Fr. Tomás Calvo.

Clerecía.—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y

la piadosa asociación del Apostolado de la Oración celebrará su función mensual, como primer viernes de mes, con misa de comunión á las siete de la mañana. Por la tarde, á las seis y media, será el ejercicio, en el cual habrá sermón.

Día 2.—*San Julián y Santa Basilisa*.—Ultimo día de la novena á la Virgen de los Remedios. Predicará el P. Fermín de la Fuente. Al obscurecer saldrá procesionalmente la imagen de Nuestra Señora por la carrera de costumbre.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen. Por la tarde al obscurecer Salve Carmelitana.

LOS REZAGADOS

VA á expirar el cumplimiento pascual y todavía ¡quién lo creyera! hay por estos mundos de Dios (en Salamanca sin ir más lejos), muchos rezagados.

Que nadie se atreva á poner en tela de juicio su honradez, probidad y demás palabrejas en que quieren atrincherarse los malos cristianos. No han cumplido con Pascua, pero son excelentes personas: muy católicos, mas sin gazmoñerías; muy buenos, mas sin necios escrúpulos y añejas preocupaciones.

Conozco á un D. Pánfilo que es capaz de habérselas con el lucero del alba por un quitame allá esas pajas, pues en punto de honor (?) es nimio y delicado en extremo, y, sin embargo, deja pasar años y años sin confesarse.

¿Para qué? Los hombres honrados no pecan.

¡Angelote! ¡qué lástima de público examen de conciencia!

¿Conciencia dije? ¡qué disparate! la arrojó hace algunos años al cesto de la basura como mueble inútil.

En fin, con *pánfilos* no hablamos, pero no estará demás, por si esto llega á manos de algún perezoso, recordarle lo que sigue, que dice un periódico, con el significativo epígrafe *Última confesión*:

«Preparación para una buena muerte es la confesión sacramental. La última confesión es acto solemne que concluye la vida temporal y comienza la eternidad. El Buen Ladrón confesó á Cristo y se salvó. No desesperemos. «Vete, hijo mío, dice el Sacerdote en nombre de Cristo, tus pecados son perdonados». Póstuma y bendita absolución de poder sin límites que confiere el Ministro de Dios. ¿Sabemos si aun en salud cabal nuestra confesión será la postrera? Pues si no lo sabemos, hagámosla con fervor y contrición, confiando mucho en los méritos infinitos de la Pasión y muerte de nuestro Redentor.

«Amad la confesión si amáis la hermosura del alma, dice San Bernardo. Y San Agustín añade: ¿Queréis sobresalir en hermosura? Confesaos. ¿Sóis pecador? Confesaos, y seréis justos».

Visitó un día Santa Catalina de Suecia á una mujer gravemente enferma que no quería confesarse. Hizo oración y subió un vapor del Tiber tan oscuro y denso que abrió la casa de la enferma, y al propio tiempo se oyó tan estrepitoso ruido que la enferma llorando pidió confesión y murió muy contrita.

El bienaventurado César de Bus, se acostaba como si fuese á morir. Se envolvía en la manta como en un sudario y con un crucifijo en la mano rezaba las preces de los agonizantes, muriendo así espiritualmente todos los días para aprender á morir bien una sola vez.

Refiere Nicolás de Niza que, hallándose próximo á la muerte un hombre de buenas prendas y relevantes méritos, no quiso recibir la Santa Unción «porque decía se morían los que la recibían».

Murió y al amortajarle recobró la palabra y dijo: «Por no haber recibido la Santa Unción he sido condenado á cien años de purgatorio, y si la hubiese recibido hubiera recobrado la salud».

Al punto expiró. La Santa Unción no acelera la muerte, la retrasa ó la santifica».

¿Qué tal?

Pues mira, caro lector, hay por el mundo muchos que tienen totalmente olvidadas enseñanzas tan importantes.

Haz con ellos el oficio de catequista, pues es obra de misericordia enseñar al que no sabe, y tal vez consigas atraer á algún rezagado.

N. PEREIRA.

EL CIRCULO DE OBREROS

Lo que era un proyecto simpático es ya una obra realizada: los obreros católicos de Salamanca tienen ya su *Círculo*, y con él abundancia de bienes para mejoramiento de su clase, en orden no solamente á la educación moral y religiosa, que es lo principal, si que también para su alivio por el socorro con que han de contar y la seguridad de no experimentar las terribles crisis del hambre.

Ese es el monumento que la bondad del Pontífice de los obreros quiso que perpetuase la memoria de aquella grandiosa peregrinación española, llena de entusiasmo y de fe, que consoló indeciblemente al afligido Leon XIII, y que colocó el nombre de nuestra nación en el más alto puesto de honor.

Como por intuición saben ya los obreros lo que es un círculo para ellos: en su apurada situación, abandonados al acaso por las utopias del *filosofismo sin Dios*, han escu-

chado ansiosos las palabras suaves de la doctrina cristiana y han visto luz vivísima en el faro de la Iglesia Católica, que los guiará y hará salvos.

Un Círculo católico saben los obreros que es un gran bien, y si no aciertan de otro modo á expresar lo que en ese centro van á recibir, repiten (dando inmediatamente sus nombres con manifiesto júbilo para socios), que el Círculo es algo que ellos desean, algo que les falta, un bien que la Iglesia solamente les ofrece.

En el Círculo, ha dicho el Sumo Pontífice, aprenderán los obreros á cumplir fielmente con los deberes de cristiano. Hé ahí la base del orden social que, inútil y torpemente, quieren arrancar los engañadores de los obreros.

Aprenderán también á gustar del ahorro, que es la clave de su bienestar; habituados al ahorro, están conjurados todos los peligros para la familia del trabajador. Ya no hay taberna, ni juego ilícito: solamente hay para el obrero vida de familia, previsión para mañana, pan seguro para sus hijos.

Las enseñanzas prácticas y aplicadas á las industrias y oficios que han de darse á los socios del Círculo, les estimularán al perfeccionamiento en el trabajo, y así no mirarán á éste como una esclavitud, sino como fuente de vida.

Se les ofrecen además otros beneficios á los obreros de Salamanca con el establecimiento del Círculo; además de las correspondientes enseñanzas y de las recreaciones honestas, tendrán atención en sus enfermedades, costeándoles la visita del médico y las medicinas, y si fallecen no les faltarán entierro y funerales adecuados á su clase.

Está, pues, de enhorabuena Salamanca, porque el Círculo que se inaugura influirá decisivamente en la moralidad pública y en el bien común; los obreros tienen un cen-

ro de educación y de auxilio; y es también día de inefable satisfacción para el Excmo. Prelado, que tiene sus delicias en proporcionar todo el bienestar á su amado pueblo.

M. D.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Una gracia de María Auxiliadora.—Una joven de Niza, cuyo padre no se confesaba hacia cuarenta y tres años, no sabiendo de qué medio valerse para conseguir su conversión, prometió á la Virgen consagrarse á Ella con dicho objeto, y al efecto ingresó en la Congregación de las Hijas de María Auxiliadora. Al poco tiempo, el día del Jueves Santo, escribió una carta á su padre, el cual, al leerla, rompió en copioso llanto y pocos días después hacía una confesión general de sus pecados y se acercaba con gran devoción á la Sagrada Mesa, con gran contento de todos sus parientes, y en particular de su hija, que por mediación de María Auxiliadora había conseguido que se convirtiese.

Los del triángulo.—Asegúrase que el desdichadísimo adorador de Satanás, Adriano Simón Lemmi, tendrá pronto sucesor en su *elevado* cargo, porque á fines del próximo Mayo tendrá lugar la definitiva elección del candidato que le ha de sustituir. Este será (así lo creen muchos) Ernesto Nathán, hombre peligrosísimo para las instituciones. Mazziniano *pur sang*, como hijo natural de Mazzini, es incapaz de transigir con la monarquía, y hay que suponer que se servirá de las fuerzas masónicas para abatir la monarquía italiana *ab imis fundamentis*. Porque es lo cierto que *los venerables hermanos* ∴ no desperdician las coyunturas que se les presentan para poder medrar, aunque sea á costa de los más caros intereses de aquellos mismos que les han servido de pedestal.

Y dicen que nos vamos.—Hé aquí la estadística de los que fuera de Europa se han convertido desde principios de

este siglo. En la India 1.330,000; en China, 400,000; en Persia 260,000; en Canadá 1.880,000; en Australia, 900,000; en los Balkanes, 320,000; en África, 1.634,000; en los Estados Unidos, 9.000,000. Esto causa suma alegría, al propio tiempo que es un dato elocuente de los progresos que hace el Cristianismo en todo el Universo.

Antigüedades.—La Biblioteca del Vaticano contiene, según el último recuento, 656 códices hebreos, 926 arábigos, 469 siriacos, 93 coptos, tres samaritanos, 73 etiópicos, 86 persas, 13 armenios, 73 turcos, 38 indios, uno sánscrito, 22 eslavos, dos georgianos y 10 chinos.

Los Papas.—Los Pontífices que han gobernado la Iglesia católica se clasifican, por razón de su nacionalidad, en la forma siguiente:

Italianos Romanos de los Estados de la Iglesia 102.—Beloñeses, 6.—Toscanos, 34.—Napolitanos, ó del Reino de Nápoles, 16.—Sicilianos, 5.—Sardos, 2.—Genoveses, 6.—Saboyanos, 2.—Lombardos, 9.—Venecianos, 8.—Provincia incierta, 199.—Franceses, 13.—Alemanes, 6.—Dálmatas, 2.—Españoles, 5.—Portugueses, 1.—Ingleses, 1.—Holandeses, 1.—Suizos, 1.—Africanos, 2.

Orientales: Sirios, 8.—Griegos, 13.—Candiotas, 1.

En cuanto á la duración del reinado, sin tener en cuenta la diferencia, en general muy ligera, que existe entre el Pontificado contando desde el día de la elección ó desde el día de la coronación, y tomando uniformemente, para calcular su extensión, los dos términos extremos de la elección y de la muerte, de la abdicación ó de la deposición, se llega á los resultados siguientes:

Desde San Lino, inmediato sucesor de San Pedro, hasta Gregorio XVI, nueve Papas han muerto sin haber ocupado la Santa Sede un mes entero. Cuarenta sin haber estado sentados en ella un año. Veintidos han reinado un año ó más, y menos de dos. Cincuenta, dos años, ó más, y menos de cinco. Cincuenta y tres, cinco años ó más, y menos de diez. Cincuenta y uno, de diez á quince exclusivamente. Diez y ocho, quince ó más, pero menos de veinte. Diez, veinte años, ó han ido más allá de este término, á saber.

Clemente XI ocupó la Sante Sede veinte años, tres meses y veintiséis días. León XII, veinte años, seis meses y seis días. Urbano VIII, veinte años, once meses y veintitrés días. Alejandro III, veintiún años, once meses y vein-

titrés días. Pío VII, veintitrés años, cinco meses y seis días. Adriano I, veintitrés años, diez meses y diez y seis días. Pío VI, veinticuatro años, seis meses y catorce días. Pío IX treinta y un años, siete meses y veintidós días. San Pedro, siete años en Antioquía y veinticinco en Roma. Sigue León XIII desde la muerte de Pío IX.

El Pontificado más largo, después del de San Pedro, es el de Pío IX; el más corto, el de Bonifacio VI, que ocupó la Santa Sede solo quince días.

Siguen las persecuciones.—Según cartas de los Misioneros de Armenia, las Comunidades de religiosos latinos sufren verdaderos asedios por parte de los turcos. Los Trapenses y Religiosos de San Vicente de Paúl, llamados por los franceses Padres *Lazaristas*, establecidos en Akbes, se han visto en sus conventos y casas verdaderamente sitiados, como en una fortaleza, y expuestos á incalificables atropellos de los musulmanes.

Las Diócesis de España

Retractación.—Nuestro apreciable amigo el presbítero don Antonio Aragón Fernández, ha logrado la conversión de un masón grado 33, quien abjuró de todos sus errores en la iglesia de San Felipe Neri de Gracia, é hizo profesión de fe entregando todas sus insignias, diplomas y otros documentos importantes masónicos. Al día siguiente de la abjuración, que fué el día 4 del pasado mes, recibió el converso los Sacramentos de la Penitencia y Eucaristía, que le fueron administrados por el mencionado sacerdote.

Del congreso eucarístico.—Son ya 17 los Rmos. Obispos que han manifestado su resolución de asistir al Congreso eucarístico, si circunstancias imprevistas no se lo impiden. Entre éstos se cuenta un insigne Prelado de Inglaterra.

Datos elocuentes.—Según datos estadísticos publicados, se han celebrado en Madrid, durante el año 1895, 4.020 matrimonios. De ellos, 14 han sido maridajes civiles y 4.006 matrimonios cristianos.

Los enemigos de España.—Son los masones y los protestantes (todos son unos) que están favoreciendo cuanto pue-

den á los filibusteros cubanos. Dígalo si no un obispo protestante recientemente detenido por las autoridades de la gran Antilla por llevar documentos importantes á los insurrectos.

S a l a m a n c a

Candidatura Senatorial.—Hay verdadera ansiedad por saber cuál es la actitud de nuestro Excmo. Prelado en las elecciones senatoriales que han de celebrarse mañana. Lo sucedido es lo siguiente: Tiempo atrás conferenciaron en Madrid varios hijos ilustres y representantes á la vez de esta provincia, afiliados á diversos partidos, para establecer una concordia, base de altas miras, en defensa de los intereses provinciales.

Esta noble aspiración hallaba eco en Salamanca en personas aun de autoridad; y todas ellas pensaban que el coronamiento de la obra lo había de prestar el Prelado; por lo cual se le dió noticia de las conferencias y los pasos entablados.

Nuestro Sr. Obispo contestó que nada más grato para él que contribuir á todo pensamiento de concordia y beneficio de la provincia, y que gustosamente daría su nombre como símbolo de paz y desinterés. Mas la política estorbó la realización de tan excelentes deseos, y presenta ahora dispersos, en triunfo á unos, en derrota á otros, á los antiguos conferenciantes y adheridos á sus propósitos. Y todavía se ha querido alzar el nombre del Sr. Obispo como flotante sobre toda tempestad, y bandera prestigiosa, desinteresada é indiscutible. Pero el Sr. Obispo no ha prestado su nombre ya; y ante el empeño en presentarle, oídos los Diputados y pulsada la opinión pública, todavía no accedió á ello, tolerando no más que por cuenta exclusiva y como dueños de sus actos, hicieran otros lo que les pluguiese, previa declaración de las respuestas repetidas del Prelado.

Esta es la historia de lo ocurrido sobre el particular. Y nosotros recibimos encargo de nuestro amado Sr. Obispo, de manifestar que él no olvida su condición de Padre

de todos, que su nombre no es para la lucha, y que, no necesitando de estímulos humanos para hacerles bien, se ahorren toda molestia en favor de su candidatura, eligiendo otros Senadores.

Merecidas gracias.—Lo expuesto arriba acerca de la candidatura del Excmo. Sr. Obispo, no obsta para que éste dé las más expresivas gracias á cuantos la han favorecido, y especialmente al Sr. Fernández de Córdova, que estima como gloria peculiar suya el proponerla y difundirla por todas partes.

Otro relieve de Marinas.—Hemos tenido el gusto de admirar la fototipia del segundo relieve que ocupará la fachada del templo de San Juan de Sahagún, hecho por el reputado escultor Marinas.

Representa el milagro del Pozo Amarillo, uno de los más notables verificados por el taumaturgo salmantino.

Tanto este relieve, como el otro que ya conocen nuestros lectores y que figura la pacificación de los bandos, estarán ya colocados para las fiestas de la Consagración.

El Circulo Católico de Obreros.—Gran número de los hijos del trabajo asistió el jueves á la junta preparatoria para la organización del Circulo.

Expuesto lo que era esta obra de moralización y caridad y leídas las bases sobre las que se ha de fundar, dieron su nombre multitud de obreros, ascendiendo ya el número de socios, entre cooperadores, protectores y numerarios á cerca de 300.

Mañana se abrirá el Circulo con una solemne velada presidida por el Excmo. Prelado.

En honor del Cristo de los Milagros.—La devoción genuinamente popular de Salamanca es, sin duda, la del Cristo de los Milagros. Bien se demostró el domingo en que las multitudes acudieron llenas de fe á la iglesia de Sancti-Spiritus á pedir á Dios el beneficio de lluvia.

A la procesión acudieron también millares de personas y fué presidida por el Excmo. Prelado.

Mañana y tarde hubo sermón, ocupando la sagrada cátedra el Sr. Magistral y el Excmo. Sr. Obispo, quienes conmovieron al gran auditorio que los escuchaba.

Quiera nuestro buen Jesús conceder la gracia que se le pide, si nos conviene.

De Ledesma.—En la iglesia de MM. Carmelitas de aquella villa se celebró el domingo último solemne fiesta reli-

giosa con motivo de exponer á la pública adoración dos preciosas imágenes de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

También en la iglesia de Santa María de la misma villa se está celebrando con toda solemnidad un tríduo en honor del glorioso Patriarca San José, como preparación á la fiesta de su Patrocinio. En estos cultos, costeados por la Asociación Josefina, que preside la Sra. D.^a Francisca Sánchez de Jorge, predicarán los Sres. Vicente Gallego, Cuesta, Bartolomé y Camino.

Discurso.—Con el mayor gusto hemos oído hacer grandes elogios del discurso que el virtuoso profesor de Ledesma D. Bernardo Borrego, pronunció el domingo pasado en la conferencia general que celebraron los socios de San Vicente de Paul.

Aprovechamos esta ocasión para felicitar muy de veras al Sr. Borrego.

Venia.—Ha pedido la bendición episcopal el candidato á la senaduría de la Universidad, Sr. Cárdenas.

Cooperación.—El Excmo. Prelado y el Cabildo Catedral han ofrecido cooperar á la exposición de Bellas Artes que ha de verificarse en Septiembre.

Aviso.—Se hace saber á las jóvenes que teniendo vocación religiosa quieran solicitar su ingreso en el convento de Madres Carmelitas de Peñaranda de Bracamonte, que necesitan dote de cinco mil pesetas las coristas.

En Alba.—Trata de establecerse en Alba de Tormes el Pan de San Antonio para los pobres.

Novena de Santa Bárbara.—El día 1.^o de Mayo principian en la parroquia del Carmen las misas de buenos temporales, que tendrán lugar á las ocho de la mañana y á continuación se leerá la novena de Santa Bárbara. La novena se reperirá por las tardes á las seis y media.

El 10 del mismo se celebrará fiesta solemne á Santa Bárbara con misa á orquesta á las diez, estando Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará el reverendo P. Sebastián, Carmelita descalzo.

La reserva á las cinco de la tarde.

Esta fiesta es costeada por el gremio de labradores.

Los trece martes.—Siguen estos piadosos cultos en la Catedral con numerosa asistencia de fieles. La plática del martes, predicada por el Canónigo Sr. Liñán, versó acerca del milagro, su posibilidad y su existencia en todos tiempos.

Es de alabar el plan que viene desenvolviéndose en estas pláticas, pues los asuntos son de instrucción muy necesaria.

En Calzada del Valdunciel.—A petición del religioso Ayuntamiento de dicho pueblo y con numerosa asistencia de fieles, se vienen celebrando hace ocho días solemnes rogativas para impetrar del Todopoderoso el beneficio de la lluvia.

Junta directiva.—La que ha de estar al frente del Círculo católico de obreros ha quedado constituida del siguiente modo: *Presidente nato*, el Excmo. Sr. Obispo; *Presidente efectivo*, D. Salvador Cuesta; *Vicepresidentes*, D. Nicasio Sánchez Mata y D. Juan Mirat; *Consiliarios*, D. Nicolás Pereira y D. Felix Hinojar; *Vocales*, D. Carlos Luna, don Pedro Vidal, D. Manuel González, D. Modesto Ciller, don Antonio Quirós y D. Segundo Polo; *Tesorero*, D. Mateo Bautista; *Vicetesorero*, D. Juan Montero; *Secretario*, don Juan Domínguez Berrueta, y *Vicesecretario*, D. Angel Vázquez de Parga.

De Valdejimena.—Celebrada la fiesta del Patrocinio de San José en el santuario de Valdejimena, en donde predicará el Sr. Canónigo Penitenciario, será trasladada la milagrosa imagen al pueblo de Horcajo, para celebrar allí una novena rogativa, á fin de alcanzar de Dios nuestro Señor la lluvia, de que tan necesitados están los campos.

Velada.—A las ocho comenzará mañana la velada inaugural del Círculo de obreros.

Habrán discursos, poesías, y se interpretarán piezas selectas de canto y orquesta, entre otras la plegaria de una Madre por el bajo Sr. Martínez y la Salve de *La Tempestad* por el tenor Sr. Corvo.

Al final dirigirá su palabra el Excmo. Sr. Obispo, cantándose después un himno dedicado á los obreros.

A este acto se admitirán cuantos hombres mayores de 16 años quieran asistir, pero no se hacen invitaciones especiales, pues el Círculo tiene carácter eminentemente popular.

Socios honorarios.—Han sido nombrados socios honorarios del Círculo de Obreros los señores siguientes: Señor Alcalde presidente del Ayuntamiento; Sr. Rector de la Universidad; D. Pedro María Fernández, Conde viudo de Francos; D. Juan Sánchez del Campo y D. Claudio Alba.

Propuestas.—En la secretaría de Cámara se han reci-

bido ya las propuestas y nombramientos para los curatos vacantes en esta diócesis.

A los interesados se les comunicó ya de oficio el curato para que fueron elegidos.

La prensa y el Círculo.—En cuantos actos se celebren en el Círculo de obreros, tendrá la prensa un lugar de preferencia, pues para esta laudable obra se cuenta como factor importante con su valiosa cooperación.

La Sagrada Familia.—Para obtener el beneficio de la lluvia se ha celebrado en Montejo un triduo de rogativas, sacando procesionalmente la imagen de la Sagrada Familia, á la que se está haciendo solemne novena que terminará mañana. Ha dirigido su palabra á los fieles el señor cura ecónomo de dicho pueblo, habiendo asistido las autoridades locales á todos estos actos.

Subscripción para dedicar al culto de San Antonio una artística lámpara.—Importa la suma anterior, 642'55 pesetas.

En los cepillos de la Obra, 26'81 pesetas; I. H. 0'50 íd.—*Total 669'86 pesetas.*

Sigue abierta la subscripción.

Pan de San Antonio.—Gracias consignadas en las papeletas recogidas en la semana que finalizó el 18 del corriente:

«Glorioso San Antonio: infinitas gracias y 1'50 pesetas por dos gracias alcanzadas.—*R.*»

«Una gracia concedida; limosna una peseta».

«Una devota, residente á nueve leguas de la ciudad, dá al Santo cinco pesetas para el pan, por haberle concedido lo que por su mediación pidió.—*Una devota del Santo.*»

«Hallazgo del pendiente de mi niña; 25 céntimos para el pan.—*E. S.*»

«Dos pesetas para los pobres por haber sacado con bien de la operación á mi marido».

«Seis pesetas, tres para la lámpara y tres para el pan, por favores recibidos.—*S. J. M. (Alba de Tormes).*»

«Alcanzada la completa salud de mis hijos; dos pesetas para los pobres».

«Concedido lo pedido; 15 céntimos».

«Varios favores conseguidos; 25 céntimos para el pan.—*Angel Beato (Ciudad-Rodrigo).*»

«Concedida la gracia pedida en 2 de Enero; cinco pesetas para los pobres, y otra dá mi hija por otra gracia.—*M. E. y E. M.*»

«Favores recibidos; dos pesetas para el pan, y dos reales y una misa».

«Por habernos devuelto una cosa que creí perdida, un real para los pobres.—*Unos devotos (12 Abril).*»

«Concedido lo pedido; una peseta para el pan.—*S. S.*»

«Por haber estado grave en una enfermedad y encontrarme ya bien, doy, en acción de gracias, cinco pesetas para la lámpara».

«Por haberme sacado bien del sarampión, tres pesetas para el pan.—*Rosalía*».

«Encontrado lo perdido; dos reales ofrecidos».

«Favores concedidos á mi hermano; dos pesetas para el pan.—*Rosalía*».

«Favores recibidos; 0'50 para el pan.—*Francisco Seisdedos* (Ledesma)».

«Por haber tenido buena suerte mi hijo, dos reales para los pobres.—*Susana González*».

«Doy cinco pesetas para el pan por haberme concedido la salud á uno de mis hijos.—*M. B.*»

«Favor recibido, 0'20 para el pan.—*R. B.*»

«Un favor recibido, 0'50 de limosna.—*E. A.*»

«Por haber puesto bien á mis nietos, una peseta para el pan».

«Por haber dado salud á una persona á quien aprecio, una peseta para el pan».

«Por encargo de mi hija, 0'25 por un favor».

«Dos pesetas para el pan por haberse arreglado como se pedía un asunto.—*Inés V.*»

«Favor conseguido; haré los trece martes y doy una peseta para pan.—*E. M.*»

«Te pedí un favor grande, salir de una enfermedad grave, y quedando sana, os doy gracias y una peseta para el pan».

«Favores recibidos; 10 pesetas para los pobres».

«Favor concedido; un billete de 25 pesetas para los pobres».

«Gracias por el favor concedido; 50 céntimos para los pobres.—*B. C.*»

«Por un favor; dos reales para los pobres».

«Favor concedido; 1'25 pesetas para el pan».

«Favores recibidos; 6 pesetas.—*Una devota*».

«Gracia concedida; una peseta para el pan».

«Os doy las gracias y el real ofrecido por parecer lo perdido hace un mes».

«Favores concedidos; 11 pesetas para el pan.—*Una devota*».

«Entrego nueve reales para el pan de los pobres».

«Por haber puesto bien á mi nieto y otro favor, cinco pesetas».

«Alcanzada la salud de mis padres; una peseta para el pan».

«Concesión de lo pedido; 35 céntimos para los pobres».

«Favor especial conseguido; 50 céntimos para los pobres».

«Favor recibido; 2'50 pesetas por el mes de Abril».

«Gracia concedida; una peseta para el pan».

«Encontrado lo perdido, 25 céntimos para el pan.—*Una devota*».

«Favores recibidos, tres pesetas para el pan.—*M. I.* (Zorita del Tormes)».

«Doy 10 céntimos por alivio experimentado».

«Por haberme alcanzado del Señor la gracia de poder ir á recibir la sagrada comunión el día de Pascua, os doy 50 céntimos ofrecidos.—*L. M.*»

«Entrego lo ofrecido por haber recobrado la salud una persona estimada.—*N. I. G.*»

«Una gracia conseguida; una peseta para el pan ó la lámpara».

«Por gracia concedida; 10 reales del mes».

«Concedidas tres gracias, os doy tres pesetas para el pan.—*La última de tus devotas*».

«Alcanzado parte de lo pedido; una peseta para el pan.—*I. C.*»

«Doy cuatro pesetas por dos favores recibidos para el pan y para vos, Santo mío, siempre mi devoción.—*M. S.*»

«Alcanzado lo que pedí, entrego dos pesetas para los pobres.—*A. C.*»

«Por los favores que me habéis concedido en distintas ocasiones que he acudido á vos, os doy 50 pesetas.—*M. D. R. M.*»

«Una devota del Santo manda 12 reales para los trece martes.»

Las limosnas recogidas importaron 355'32 pesetas para el pan, incluyendo 50 que desde Puerto Principe envía al señor Presidente de la obra, un teniente de María Cristina del ejército de operaciones en Cuba, para que el Santo le proteja y pueda regresar felizmente á España; y para la lámpara se recogieron 26'81 pesetas.

Subscripción para la ornamentación de la nueva Iglesia de San Juan de Sahagún

	Pesetas Cts.
<i>Suma anterior</i>	650 »
D. ^a María de los Dolores Reina Maldonado, viuda de Tapia.	100 »
TOTAL.	750 »

Sigue abierta la subscripción.

Misceláneas

Exravagancias yankees.—Una lady de Nueva York apasionadísima por los gatos, pesee 300 en la propiedad en que habita, y á ellos consagra los afectos de su corazón y les proporciona toda clase de cuidados, regalándolos con exquisitos manjares, mientras que los pobres se mueren de frío y de hambre en tan populosa ciudad. Lo más gracioso del caso es que la *gatona gatera ó gatiloca* vociferaba en un club contra los españoles y decía: «En España ¡qué horror! se persigue y mata hasta á los indefensos gatos.